

ne fut pas trompée, et ce furent encore les épanchemens d'un cœur vraiment paternel. Ce bon père était allé le matin à la côte de la Visitation pour y encourager la piété des bonnes gens qui l'habitent. « Il avait vu là force roses; et elles avaient des épines ; mais au milieu de cette intéressante jeunesse, il n'avait trouvé, chose merveilleuse, que des roses sans épines (applaudissens prolongés !) faisant ensuite allusion à quatre inscriptions disposées dans les croisées, il fit usage de son beau talent pour l'étude des Saintes Lettres, et rappella le texte où il est dit, je serai que le jour de ta visite soit un jour de bonheur, et la louange sera au dessus de tes portiques, ajoutant qu'il trouvait quelque chose de plus en ce beau jour. Puis descendant au détail des inscriptions, à la première, *Vivat Petrus*, il ajouta *in eternum*, paroles que les élèves avaient déjà ajoutées dans leurs chants de reconnaissance ; à la seconde, *Billaudele*, il rattacha un trait piquant ; mais il tint quelque tems ses regards fixés sur la troisième, Père voici ta famille, et il se perdit en témoignages d'amour. Enfin, il accepta, avec un commentaire, la dernière, *Tum Pater nemo*, parce que ce mot de Tertullien ne lui semblait applicable qu'à Dieu. L'air national et trois nouveaux hourras terminèrent le repas, et pour couronner la fête on lança quelques ballons. Encore un beau jour venait de s'écouler, mais l'impression en demeurait gravée dans les coeurs. A la vue de ces réunions touchantes, celui qui a eu le bonheur d'être écolier sent son cœur dans la gêne; sa jouissance est une jouissance empruntée. Il ne peut cependant se déprendre de s'écrier, honneur ! à l'homme distingué qui fait tant d'heureux ; heureux ! les enfans qui ont un tel père, heureux ! le père qui a de tels enfans ; il offre à ceux qui lui ont succédé dans la carrière une félicitation de sympathie qui laisse deviner ses regrets.

— M. Morris, est dit-on, nommé président du conseil.

— La charge de protonotaire étant devenue vacante par la mort de M. Huot, on dit que M. Fiset, juge de Gaspé, est nommé à cette charge, et M. Bowen de Québec remplace ce dernier. Ainsi la charge de protonotaire à Québec se trouve remplie par MM. Burroughs et Fiset d'après la commission qui vient d'être émanée.

— On dit que M. Cayley est allé en Angleterre pour effectuer un emprunt en faveur des travaux publics.

— Un journal d'Hamilton dit que M. McNab a accepté la place d'adjoint général, et que M. Cameron s'offre comme candidat pour remplir son siège à la chambre : on pense que celui-ci sera certainement nommé solliciteur général (ouest). M. le Dr. Taché, qui est arrivé à Montréal, est nommé député adjudant général.

— Près de la barrière du faubourg Québec, on a trouvé un chartier mort près de son cab. Son nom est Robert Sadler ; on pense qu'il a été tué par un coup d'apoplexie foudroyante.

— Un homme du nom de John Roe, s'est noyé le 18 du mois dernier au port St. François ; il laisse une veuve et trois enfans.

— On a trouvé flottant sur le fleuve le corps d'un enfant d'environ deux mois ; il avait deux incisions sur la tête ; ce qui marquerait que cet enfant est mort par violence.

— Le Cobourg Star rapporte qu'une fille de 18 ans s'est noyée, s'étant jetée volontairement à l'eau de dessus le vapeur *America*.

— Le Morning Courier rapporte que deux habitans de St. Jacques étaient entrés dans une dispute occasionnée par l'ivresse ; l'un d'eux prit un fusil et tua son adversaire.

— On a arrêté la semaine dernière une servante incendiaire qui essayait de mettre le feu à la maison de son maître pour cacher quelques vols dont elle s'était rendue coupable.

— On écrit du diocèse d'Auch que des missions ont été données dans le canton de Mauvezin par MM. les missionnaires d'Auch et de Toulouse. Elles ont produit les plus heureux fruits de conversion et de salut. La paroisse de Sôloniac vient, après d'autres, d'offrir à son tour un ravissant spectacle. La mission qui lui a été prêchée par MM. les missionnaires Raboissón, Peyret et Coutin, a constamment attiré un grand concours de fidèles ; tous les exercices ont été assidument fréquentés, et les tribunaux de la pénitence ont été assiégés. Le clerc déjà préparé par le zèle et la piété du pasteur ne pouvait porter qu'une moisson abondante. Les enfans qui n'avaient pas encore fait leur première communion accourraient des paroisses voisines, des paroises

même du diocèse de Montauban, pour recevoir des instructions proportionnées à leur âge. Mais le bonheur de ces populations aurait été incomplet, si le père commun, Mgr. l'archevêque, dont le zèle apostolique n'a jamais négligé une occasion d'accroître le bien, n'était venu compléter la mission par sa présence. Après avoir administré, dans la matinée, le sacrement de la Confirmation, le prélat, précédé d'une immense multitude qu'on a élevée au nombre de 8,000, s'est rendu en procession auprès de la croix principale qu'il a bénie.

— A Berne, la divine Providence a daigné favoriser l'œuvre que M. le curé Baud a entreprise, il y a deux ans. Les premières fondations d'un presbytère et d'une maison d'école sont en voie d'un heureux résultat. M. le curé vient de publier son premier compte qui présente des chiffres plus favorables qu'on ne l'osait espérer.

— Il est arrivé un terrible accident sur la rivière Mersey, près de Liverpool. Le vapeur *Nymph*, qui quittait Liverpool pour Newry, est venu en contact avec le *Rambler* de Sligo. Le *Rambler* a été abandonné sur le rivage près du rocher et le *Nymph* a été conduit au chantier de Clarence. Il y a eu vingt huit personnes de tuées et beaucoup plus de blessées. A bord du *Rambler* le cou d'œil était des plus effrayants. Comme il y avait plusieurs cochons sur ce bâtiment, on y voyait le sang humain couler avec le sang de ces animaux impurs, le pont en était inondé ; on y voyait épars et mêlés ensemble la chair et les membres des hommes et des animaux, à travers des caisses, des caissettes en morceaux et des quarts de saumons brisés et renversés. On a retiré de dessous un cabestan une pauvre femme ; et la barre de fer qui lui avait cassé la tête était couverte de sa cervelle. Son enfant était encore attaché à son sein. Ces pauvres malheureux émigraient pour l'Amérique. Le *Rambler* avait un pilote branché de Liverpool. Le maître du magasin a réussi à sauver 220 de ces insortunés. Ces deux vaisseaux à vapeur étaient neufs et entièrement construits en fer.

— Le Manchester Times rapporte le trait suivant du dénuement d'une pauvre famille irlandaise. « Où nous a raconté hier un cas choquant de destitution due au système maintenant sur pied pour la destruction des pauvres en Irlande. Il n'y a pas longtemps, une famille du nom de Gallagher, a été chassée de la ferme de M. Fox, comté de Leitrim ; elle comprenait le père, la mère et onze enfans. Ces pauvres gens furent séduits par l'espérance de trouver un passage à Liverpool, n'ayant plus aucun moyen de pouvoir se procurer un abri dans leur patrie. Ils arrivèrent à Liverpool, et se mirent aussitôt en marche pour Manchester. Ils n'avaient aucune nourriture, ni aucun argent pour en acheter. Un gentilhomme qui les rencontra voyant leur pauvreté leur donna deux schellings ; avec l'un, ils achetèrent un pain-bis, et firent pour la première fois, grande fête dans la joyeuse Angleterre. A la noire nuit, ils arrivèrent à Warrington, et obtinrent un abri dans une boutique, où ils dépensèrent leur dernier schelling. Le lendemain, ils partirent à jeun, n'ayant pas le sou, firent, ce jour-là, 18 milles, et furent logés le soir, dans l'asile de nuit de Manchester. On leur donna la nourriture que l'asile accordait aux pauvres vagabonds ; mais le troisième jour, on les renvoya, et ils se trouvèrent encore en pleine rue sans secours. Ont-ils quitté cette journée, ont-ils été pourvus de quelque chose ? On n'en sait rien. Mais hélas ! la nuit les surprit à Newton-Heath, à une petite distance de la ville ; le froid était vif et piquant... ils trouvèrent un asile au fond d'un fossé sur le bord du grand chemin ! Ce fossé était extrêmement humide, moins sec que le chemin, mais sur le grand chemin de la reine ; l'ancien adage, *les pauvres ne choisissent pas*, paraît être en vigueur ; ils choisirent donc le fossé humide plutôt que le grand chemin, qui était plus sec, pour avoir d'un côté le bord du fossé et de l'autre une cordelière qui les garantissaient du vent ; et dans cette triste situation treize personnes vivantes, toutes en haillons ou plutôt presque nus, furent entassées toute une nuit dans cette nouvelle fosse. Le lendemain matin le cordelier passant près de là, entendit gémir, et s'avança vers cet étrange campement. Il y trouva le plus jeune des enfans presque mourant et la mère qui cherchait à le réchauffer, en lui couvrant les pieds de son jupon. Il leur donna au plutôt quelques secours ; sans lui le pauvre petite créature serait morte. Il donna ensuite du café à ceux qui pouvaient en prendre ; plusieurs n'eurent avale qu'un peu de gruau. Le pauvre cordelier a pris soin de cette famille pendant près de huit jours, et les bons voisins ont aussi apporté quelques aumônes pour les assister : depuis